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EDITO 

Le « ZOOM », meilleur  

de France ! 
L'équipe de Zoom sur Cleunay vous retrouve pour 
une nouvelle édition et une annonce très spéciale : le 
journal numéro 17 a été élu meilleur journal collé-
gien de France ! Une partie de l'équipe de rédaction a 
été conviée à l'hôtel de ville de Paris pour récupérer 
le prix. 
D'autre part, on dirait bien que Roland Garros a ins-
piré les esprits de nos rédacteurs, puisqu'on peut 
compter de nombreux articles sur divers sports 
comme le handball, le foot, le surf… 

Nous souhaitons aussi dire au revoir à Matisse qui 
est le dessinateur du journal depuis 4 ans et qui nous 
quitte pour entrer au lycée. La place de dessinateur 
est donc à pourvoir, si vous avez du talent n'hésitez 
pas à rejoindre notre belle équipe l'année prochaine ! 
Sur ce, bonne lecture ! 

Léa J., Amélie C., Eloïse D., Jeanne T. 
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L’ACTU AU COLLÈGE 

Discover Jersey ! 
 

Nous allons vous parler de la journée que les 
quatrièmes ont passé à Jersey, le 28 avril et 
le 2 juin. Attention, l'article est en anglais ! 

On Tuesday the 28th of April and on Tuesday the 
2nd of June, we went to Jersey. First, we took the bus 
at 7.00 a.m and we arrived in St Malo at 8.00. We 
took a boat called Condor Rapide to cross the Channel. 
We arrived in Jersey at 8.20 because of the time diffe-
rence. In the United Kingdom, there is one hour less 
than in France. 
We first visited the island in a touristic bus. Our 
guide was Jean Paul and he was very nice. He explai-

ned us a lot of 
things about Jer-
sey. We saw 
beautiful land-
scapes and pla-
ces ! The visit 
lasted about 
three hours but 
we made small 
breaks. 
Then, we had a 
picnic in a park 
in St Helier, the 
capital. Next, we 
walked to King's 
Street. The tea-
chers made several groups. After that, they gave us a 
map with a quiz. We asked English people some 
questions and we went to the places indicated on the 
quiz. 
 We had to buy a postcard and send it to a teacher of 
our choice. At 3.30 p.m, we had a free time to go 
shopping. We bought presents or just souvenirs. Fi-
nally, we went back to the boat and we waited for 
one hour. When we went out of the boat, a bus was 
waiting for us and the driver brought us back to the 
school. The day was over, and it was fantastic ! 
 

P
hoto : M

adam
e H

ubert 
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ACTU d’ici et d’ailleurs 

Viols, décapitations ou esclavagisme : voilà 
le quotidien des femmes victimes du Djihad 
dans l’État Islamique ou Daesh. 
 
Depuis la proclamation de l'État islamique, les actes 
de brutalité, les viols, les exécutions de masse visant 
particulièrement les femmes et les enfants se sont 
multipliés, en Irak comme en Syrie. 
On recense 2 500 civils, pour la plupart des femmes 
et des enfants, faits prisonniers pour le seul mois 
d'août 2014 dans la région de Sinjar au nord de l'Irak. 
Une fois regroupées, les femmes ont été violées par 
les djihadistes, puis sommées de se convertir. Celles 
qui refusaient étaient soit exécutées sur place, soit 
conduites sur les marchés de Mossoul ou de Raqqa, 
avec autour du cou une étiquette mentionnant le prix 

auquel elles étaient mises en vente. Les acheteurs 
marchandaient le prix de leur esclave. Elles ont aussi 
été soumises à la charia. 
Ces actes barbares nous montrent que les djihadistes 
sont restés au Moyen-âge dans leur façon de penser. 
 

Lexique 

- Djihad : guerre sainte 
- État islamique ou Daesh : Mouvement regroupant 
les courants radicaux de l'islam, qui veulent faire de 
celui-ci une véritable idéologie politique par l'appli-
cation de la charia et la création d'États islamiques 
intransigeants. Il est à cheval sur deux pays : la Syrie 
et l'Irak. 
- Charia : loi islamique qui régit la vie religieuse, po-
litique, sociale et individuelle. 

Louis L. F. D. 

Les femmes et les enfants  

victimes du Djihad 

Concours en 4ème sur 

l'Affaire Dreyfus 
 
Les élèves de 4ème de Mr Saliou, professeur 
d’histoire ont eu une mission dans leur 
cours d'histoire : celle d'écrire un article sur 
l'affaire Dreyfus. L'équipe de rédaction de 
Zoom Sur Cleunay a choisi de publier le 

meilleur. 
 

L'affaire Dreyfus 
 

En 1894, le capitaine 
Alfred Dreyfus est ac-
cusé, après  la décou-
verte dans une poubelle  
de documents secrets 
livrés à l’Allemagne.  
Dreyfus est accusé car 

il est juif, et qu'il était originaire d'Alsace, ex-territoire 
français : c'est le coupable parfait. Il est alors condamné, 
dégradé et déporté sur l'île du Diable, en Guyane. Pendant 
ce temps, le colonel Picquart découvre que Dreyfus n'est 
pas le vrai coupable. Zola en profite pour publier son arti-
cle « J'accuse » dans le journal « L'Aurore » dans lequel il 
défend Dreyfus et dénonce l'antisémitisme. La France est 
alors séparée en deux camps : Les dreyfusards (exemple : 
Emile Zola) qui défendent le respect de l'individu, la dé-
mocratie et la justice, contre les antidreyfusards (exemple : 
Edouard Drumont) qui argumentent l'antisémitisme et 
l'honneur de l'armée (ils ne veulent pas avouer que l'ar-
mée a fait une erreur). Lors d'un nouveau procès, malgré 
les preuves, Dreyfus est de nouveau condamné et sera 
épargné par le président de la République. Il sera réhabilité 
et décoré de la légion d'honneur. On découvrira le vrai 
coupable : Esterhazy. 

 
Elouan C., Mathis F., Amélie C. et Juliette C. (4°D) 

 
 

L'équipe du journal 
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ZOOM SUR... 

I love escalade ! 
Je vais vous parler de l'escalade en donnant 
mon avis, en présentant le matériel, les pas-
seports et  vous proposant une interview de 
mon professeur d'escalade. 
 
Je voudrais vous présenter l'escalade que beaucoup 
de personnes pratiquent. J'aime particulièrement  ce 
sport, même si je me suis déjà fait mal.  Quand je suis 
tout en haut, je me sens libre et je peux voir de très 
loin. 

Le matériel 

Pour faire de l’escalade, il faut s’équiper (c’est le club 
qui fournit le matériel). Il faut des chaussons d’esca-
lade (ce sont des chaussures spéciales qui sont ren-
forcées aux extrémités), un sac à « pof » avec la ma-
gnésie (c’est une sorte de poudre pour éviter la trans-
piration des mains) et bien sûr du matériel de sécuri-
té (un baudrier, des cordes, des mousquetons, des 
dégaines, un casque etc…) 

Le passeport 

A l'escalade, il y a 8 passeports différents qui indi-
quent ton niveau : du passeport blanc à l'orange, c'est 
en salle et du passeport vert au rouge, c'est à l'exté-
rieur. Moi, je suis au passeport jaune (le 2ème passe-
port sur 8). 

Interview avec mon prof,  

Nicolas Hasse (25 ans) 
Quel est ton passeport (quel niveau) ? 

J'ai le passeport orange et j'ai fait des études dans le 
sport pour encadrer les jeunes. J'ai passé un  diplôme 
universitaire à la fac, un DEUST. C'est un nom un 
peu brut mais c'est un diplôme en 2 ans qui permet 
d'encadrer dans tous les sports sauf les publics han-
dicapés. J'ai un niveau 7B en salle mais je ne sais pas 
trop mon niveau en extérieur encore. Je pourrais te 
dire ça dans un an. 
Depuis combien de temps fais-tu de l'escalade  et 

comment tu l'as découvert ? 

Cela fait 4 ans. J'ai découvert l'escalade quand j'étais 
en colo, quand j'étais jeune, en Ardèche dans un très 
joli spot (endroit). Mais à l'époque, cela ne m'a pas 
trop intéressé car je faisais déjà du tennis, du foot. Et 
j'y suis revenu, il y a 4 ans, pour moi, personnelle-
ment, pour commencer d'abord. Et après, ça m'a inté-
ressé d'encadrer et d'avoir des groupes comme vous. 

Photos  : Maja V. 

Où est-ce que tu préfères 

escalader et pourquoi ? 

Dehors. Où exactement… il y a tellement de secteurs  
et de sites, je ne pourrais pas dire. Je ne connais pas 
encore l'Espagne mais cet été, je vais y aller, je pense 
que ça va être sympa. Pourquoi dehors ? Parce que 
tu es vraiment en contact avec la nature, ça fait des 
grands espaces naturels. Tu es tout seul sur de gran-
des voies. En salle, c'est bien, mais ça reste le monde 
urbain et moi je préfère le monde naturel. C'est pour 
ça que je préfère aller grimper dehors. 
 
Est-ce que tu as déjà participé à des compétitions ? 

Si oui, est-ce que tu as gagné ? 

Oui, j'en ai fait 2 dans ma vie. La première, c'était il y 
a 2 ans. Et j'avais fini dans le milieu du peloton. Et 
l'année dernière, j'étais blessé et j'y suis quand même  
allé et j'ai fini 13ème sur 48. Donc c'était plutôt pas 
mal et je me suis fait plaisir. 
 
A quoi penses-tu quand tu es tout en haut d'une 

grande voie d'escalade ? 

A rien du tout et c'est ça qui est génial avec ce 
sport… Ce qui est génial, c'est que ça me vide com-
plètement. Si parfois j'ai des soucis avant d'arriver de 
grimper, quand je suis dans ma voie, je suis telle-
ment concentré sur ce que je fais : je ne pense qu'aux 
prises, à comment je dois me placer, tout ça. Et 
quand j'arrive en haut, c'est la satisfaction d'avoir 
réussi à faire la voie et surtout, tu es bien. Tu t'es vi-
dé de tous les problèmes que tu avais avant d'arriver. 
 
Qu'est-ce que tu ressens quand tu chutes ? 

Je trouve ça cool. Le problème c'est que j'ai tendance 
à me laisser chuter parfois, un petit peu. Pour l'assu-
reur (celui qui est en bas et qui sécurise), c'est moins  
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Londres 

Je vais vous présenter un article sur Londres. 
Londres prononcé London en anglais est situé dans le 
sud de la Grande-Bretagne et  elle est la capitale et la 
plus grande ville du Royaume-Uni. 
Londres est la seule ville à avoir organisé trois fois 
les Jeux Olympiques (1908, 1948, 2012). Londres 
contient de nombreux monuments connus comme : 

- La tour de l'horloge ( Big Ben ) 
- Buckingham Palace 
- London Eye ( Grande roue ) 
- Kensington Palace 
- London Underground 

Les différents symboles typiques de Londres  

- Les autobus rouges 
- Les taxis 
- Le métro ( London Underground ) 

Cassandra C. 

cool. Mais moi, j'aime bien. Soit je tombe parce que je 
suis juste physiquement ou que je suis énervé, parce 
que je ne suis pas sorti de la voie, soit c'est juste pour 
le plaisir. Ça fait des guilis dans le ventre, toujours, je 
trouve ça bien. 
 
Quel est le mur le plus haut que tu aies escaladé, en 

mètres ? 

C'est compliqué comme question. Le plus grand, ça 
doit être à El Cap (une très grande salle d'escalade à 
Nantes), la fameuse voie qui fait 25 mètres en inté-
rieur (ça fait environ 9 étages d'un immeuble). Sauf 

que je suis allé au Costa Rica (en Amérique centrale) 
pendant 2 mois et j'ai fait une grande voie sur plu-
sieurs longueurs qui devait faire 150 mètres (environ 
50 étages). Ce n'est pas non plus extrêmement, extrê-
mement haut, mais ça commence à faire du gaz sous 
les pieds et, ça commence à chatouiller un peu ! 
 
Eh bien, merci Nicolas ! 

Merci à toi Maja ;-) 
 

A vous d'essayer l'escalade maintenant ! 
 

Maja V. 

Le tango argentin 
Pour tous les gens qui veulent en savoir plus 
sur le tango argentin, un texte plein d'infos 
pour grands et petits. 
 

La naissance du tango 

On estime qu'au XIXème siècle , à Rio de la Plata , un 
nouvel art se confirma : le tango . 
Le tango trouve ses origines dans la habanera (danse) 
hispano-cubaine. A ses débuts, le tango est interprété 
par de petits groupes de musiciens jouant du violon, 
de la flûte et de la guitare. Ils utilisaient même par-
fois un peigne recouvert de papier à cigarettes en 
guise d’instrument à vent. 
Le fameux “bandonéon “, instrument mythique du 
tango, n’arrivera que plusieurs années après, au dé-
but des années 1900, pour remplacer peu à peu la 
flûte. 
Au début le tango se contente de reprendre des mé-
lodies déjà existantes. La plupart des interprètes ne 
savaient ni lire ni écrire,  alors les mélodies n’étaient 
jamais écrites. Puis, au bout de quelques années, les 
premiers tangos écrits font leur apparition. Ils ne 
sont pas signés par leurs auteurs mais par leurs in-
terprètes qui en profitent pour gagner de l’argent en 
y apposant leur nom. 
 

Une chose est sûre c'est que le tango est originaire de 
la capitale de l'argentine : Buenos Aires ! 

Quelques danseurs contemporains  

Sebastián Achaval & Roxana Suarez 
Pablo Veron19 et Teresa Cunha 
Gustavo Naveira et Gisèle Anne20 
Miguel Ángel Zotto 
Osvaldo Zotto et Lorena Ermocida ou Mora Godoy 
Fabian Salas21 
Julio Balmaceda et Corina De Larosa 

Mia C. 
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La Croatie 
Je vais vous présenter ce pays car j'y suis  
allée. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Croatie est rentrée dans l'Union Européenne en 
2013 et cela fait maintenant 14 ans qu' elle est sortie 
de la guerre. 
Là bas il n'y a pas la loi maritime, ce qui pourrait gâ-
cher la vue de la mer !!! La monnaie utilisée est le 
Kunas (prononciation: « kounasse » ) ou kn. 
 
Je vais vous parler plus particulièrement des villes 
que j'ai visitées. Je suis allée à Zadar (Sud de la Croa-
tie) et Split ( Sud de la Croatie). 
 
Split : à Split on peut voir la Riva c'est une grande 
avenue qui longe la mer. 
- On peut y trouver un marché tous les jours et un 

grand port. 
- Il y a aussi le palais du Dioclétien ( c'est un palais 
construit par l 'empereur Dioclétien et construit en 305) : 
on y trouve des restes de colonnes romaines. 
 
Zadar : à Zadar on peut voir dans le centre ville plein 
de petites rues. 
- Près de la mer on y trouve des orgues marines : en 
fait c'est la mer qui tape contre un mur sur lequel 
sont disposés des tuyaux et cela ça fait de la musi-
que. On ne trouve pas ça en France. 
- Il y a aussi le «Salut au Soleil» : C'est un panneau 
solaire posé sur le sol qui attire la luminosité du so-
leil et pendant la nuit de multiples couleurs s'y reflè-
tent. 
- On y trouve aussi le port pour y pêcher et partir en 
excursions sur les îles dont celles de Kornati. 
 
Le lac de Plivitce : à Plivitce on peut voir le lac qui 
est classé dans les 10 premiers plus beaux lacs du 
monde. On y voit plein de cascades bleu turquoise 
en escalier, on marche sur des petits pontons en bois 
sur l'eau. On peut prendre un petit train tout terrain 
et un bateau pour traverser le lac. 
 
Ce que j'ai aimé : j'ai bien aimé les paysages, les gens 
parce qu'ils sont très sympas. 
 
Ce que j'ai pas aimé : l'eau était trop froide donc je 
n'ai pas pu me baigner . 

Juliette J. 

Facebook,  

un réseau  

social  

« pour les vieux » ! 
 
Créé en 2004 par Mark Zuckerberg, Facebook 
est le deuxième site web le plus visité au 
monde. Mais il est aujourd'hui rudement 
concurrencé par de nombreux réseaux so-
ciaux. Pour quelles raisons? 
 

Facebook, littéralement « livre de têtes », regroupe 

plus d'un milliard d'utilisateurs. 
On peut retrouver des gens en les recherchant dans 
le moteur de recherche du site par leur nom. On les 
demande ensuite en « amis » mais la demande doit 
être acceptée par la personne pour pouvoir lui parler. 
On peut aussi « liker », commenter et partager des 
photos ou vidéos, et poster des choses sur son 
«mur» (son profil). 
Au départ, le site était réservé aux étudiants de l'uni-
versité d'Harvard, où son créateur a étudié. Il s'est 
ouvert au monde entier en septembre 2006. Aujour-
d'hui, de nombreuses marques et personnalités ont 
leur propre compte Facebook pour rester connectées 
avec les internautes. 

Mais d'après une récente enquête européenne, les 
jeunes délaisseraient Facebook pour se tourner vers 
Instagram, Twitter, Snapchat ou encore WhatsApp.  
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Do you know 

Jackie  

Robinson ? 

 
Vous connaissez probablement Nelson Man-
dela ou encore Rosa Parks, mais découvrez 
une toute autre personne ayant combattu 
pour l'égalité et contre la ségrégation aux 
Etats-Unis. Il s'appelle Jackie Robinson. 
 
Jackie Robinson was a baseball player in the team 
« Brooklyn Dodgers ». Before 1947, black players 
couldn't play for the National Baseball League. 

On his first game, he was the first African-American 
to play in the major League. 

He was a Champion. His life was for from easy 

(difficult) because of racial segregation and discrimi-
nation but he never gave up. 

In the USA, between 1865 and 1964, it was segrega-
ted. 

Indeed, the segregation was a legal system of separa-
tion between white and colored people. 

There were Jim Craw Laws ( for example, colored 
people were not allowed to go to the same theaters 
as white people ). 

In the road, he had to stay in separate hotels because 
he was black and fans insulted him. 

He retired from baseball in 1956. After, he became a 
civil rights activist. 

He thought the biggest problem in America was se-
gregation and discrimination. 

After him, many African-American players played in 
the Major League and every year, a Jackie Robinson 
Award is given to the best player of each League. 

 
By Névèna L.M., Zilan K., Eymeric P. & Joyce N. 

La cause est que les parents et grands-parents s'ins-
criraient de plus en plus sur Facebook, qui est main-
tenant qualifié de réseau social « pour les vieux ». 
Les autres réseaux sociaux ne sont pas encore enva-
his des adultes et laissent aux jeunes la liberté de 
faire ce qu'ils veulent sans avoir l'impression d'être 
surveillés. 
 
« La raison principale de cet éloignement ? Avec ses mil-

liards d’utilisateurs, le site touche une large part de la po-
pulation, et tous les âges… y compris les parents, les on-
cles et les tantes, voire les grands-parents. Difficile de re-
fuser la demande en ami de tata Paupiette sous le prétexte 
qu’on n’a pas de compte Facebook, n’est-ce pas ? » 
Article par http://www.madmoizelle.com/facebook-

jeunes-sexpriment-228859 
Et vous, quel est votre réseau social préféré ? 

 

Amélie C. et Jeanne T. 

Les réseaux sociaux :  
Attention au harcèlement ! 

Je vais vous parler de ce sujet, car en ce moment le harcèlement se fait de plus en plus sur les réseaux so-
ciaux en particulier sur Facebook. 

Les réseaux sociaux c'est bien, mais attention, 
Facebook est le réseau social number 1 du harcèlement ! 

Quand on vous insulte, on poste des vidéos insultantes sur vous, il ne faut pas répondre car la situation 
pourrait empirer. Il faut en parler à quelqu'un, à un proche ou à une personne en qui vous avez confiance. 

Pour les harceleurs, les réseaux sociaux sont les meilleurs moyens ! Car, cachés derrière leur écran c'est plus 
facile d'insulter les autres. 

                                      Lilou J. 

 

 

 

 

 

Le 0800 200 000 gratuit, anonyme et confidentiel, disponible de 9h à 19h en semaine  
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La Famille Bélier 

Nous allons vous présenter un film sorti en 
novembre 2014 et qui a eu un grand succès. 
Nous l'avons beaucoup aimé et nous vou-
drions vous en parler. 

Résumé 

Paula Bélier est une jeune fille dont les parents et le 
frère sont malentendants. Paula est indispensable à 
sa famille car c'est elle qui traduit leur paroles, ré-
pond au téléphone… Elle travaille après les cours 
pour aider ses parents à gérer leur ferme. Un jour, 
son professeur de chant lui découvre un don pour le 
chant et lui demande si elle voudrait s'inscrire au 
concours de Radio-France. Paula est partagée entre le 
devoir qu'elle a envers sa famille et l'envie de partici-
per à ce concours. 

Acteurs 

- Louane Emera (Paula Bélier) 
- Karin Viard (Gigi Bélier, mère de Paula) 
- François Damiens (Rodolphe Bélier, le père de  
Paula) 
 

•  
•  
•  
•  
•  
•  
•  
•  
•  
•  
•  
 
 
- Éric Elmosnino (Fabien Thomasson, le professeur 
de musique) 
- Roxane Duran (Mathilde, la meilleure amie de Pau-
la) 
- Luca Gelberg (Quentin Bélier, le frère de Paula) 
- Ilian Bergala (Gabriel) 

Notre avis 
Nous vous conseillons de regarder ce film car il est 
drôle et émouvant. Nous avons aussi beaucoup aimé 
Paula car elle fait preuve de beaucoup de courage. 

 

Eloise D. et Léa J. 

francesoir.fr 

Papa  

ou  

Maman 
Je veux vous pré-
senter ce film parce 
qu’il m’a fait beau-
coup rire et que les 
acteurs jouent vrai-
ment bien ainsi 
que les enfants. 
 
Résumé : Florence et 

Vincent Leroy ont tout réussi. Leurs carrières, leur 
mariage, leurs enfants. Et aujourd’hui, c’est leur di-
vorce qu’ils veulent réussir! 

 
Mais quand ils reçoivent simultanément la promo-
tion dont ils ont toujours rêvé, leur vie de couple vire 
au cauchemar. Dès lors, plus de quartier, les ex-
époux modèles se déclarent la guerre, et ils vont tout 
faire pour ne pas avoir la garde des enfants. 
 

Réalisateur : Martin Bourboulon 
 

Acteurs 

Marina Foïs, Laurent Lafitte, Alexandre Desrous-
seaux, Anna Lemarchand, Achille Potier, Judith El 
Zein, Michaël Abiteboul, Vanessa Guide, Michel 
Vuillermoz, Anne Le Ny, Yves Verhoeven, Yannick 
Choirat 
 
Récompense : Prix du public au 15e Festival de 
l'Alpe d'Huez. 
 

Juliette J. 

allocine.fr 
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La révélation 2014 : Kendji Girac 

Je vais vous parler d'un chanteur d'origine gitane. Son style musical est influencé par le fla-
menco. Il s'est fait connaître sur youtube avant de participer au concours «The Voice». 
 

Kendji Girac est un jeune chanteur. A l'âge de 17 ans, il participe et remporte le concours The Voice. Son pre-
mier album est numéro 1 des ventes en France septembre en 2014 avec plus de 68 000 exemplaires écoulés, ce 
qui en fait le meilleur démarrage de 2014 en France pour un disque original et le premier gagnant d'un télé-

crochet à s'emparer directement de la première place du Top albums 
depuis Christophe Willem en 2003, ainsi que le meilleur démarrage 
pour un premier album depuis encore une fois Christophe Willem en 
2007. Lors de la finale de The Voice , le 20 septembre 2014, Kendji est gra-
tifié en personne d'un double disque de platine pour son premier al-
bum. 
 
Flamenco : Le flamenco est un genre musical et une danse, créé par le 
peuple andalou, sur la base d'un folklore populaire issu des diverses 
cultures qui s'épanouirent au long des siècles en Andalousie. Le flamen-
co date du XVIIIe siècle. 
 
Folklore : Le folklore est l'ensemble des productions collectives émanant 
du peuple et se transmettant d'une génération à l'autre par voie orale ou 

par l'exemple. Ce domaine est étudié par les folkloristes 
Noa H. 

Louane Emera,  
la chanteuse et actrice du moment 

Je vais vous présenter une chanteuse, actrice que 
j'aime bien. 
En réalité Louane Emera s'appelle Anne Peichert. 
Orpheline, elle vit avec ses quatre sœurs et son frère. 
Louane Emera participe en 2008, à l'âge de douze 
ans, à la saison 2 de l'émission L’École des stars diffu-
sée sur Direct 8. En 2013, elle est demi-finaliste de la 
deuxième saison de l'émission The Voice, sur TF1. 

C'est Éric Lartigau qui l'a fait connaître pour son rôle 
dans «La Famille Bélier» en 2014, où elle interprète 
le rôle de Paula Bélier, une adolescente de 16 ans 
unique entendante d'une famille de sourds. Elle a 
gagné le César du meilleur espoir féminin cette an-
née. 
Je trouve qu'elle joue bien son rôle dans «La Famille 
Bélier». Et puis je la trouve courageuse d'avoir ap-
pris le langage des signes. 

Cassandra C. 

Un concert à la MJC : 
"Eshol Pamtais" 

 

Ecoutez, aimez 

un groupe de rock 

qui dépote ! 
 

Je voudrais vous parler d'un groupe "Eshol pamtais" dont j'ai vu le spectacle, à l'antipode. La musique était 
forte, l'ambiance énorme. Je vous conseille ce groupe car je trouve qu'il enlève les ondes négatives et « ça 
donne la patate »! La salle était remplie de lumières qui se faufilaient à travers le public . 
Parmi les instruments on trouvait une guitare basse, deux guitares électriques, une flûte en bois et une batte-
rie !                 Mia C. 
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Les Smoothies 

 

Nous allons vous présenter les smoo-

thies parce que nous avons envie de 

vous faire découvrir des recettes, en 

plus ce qui est bien c'est que nous 

arrivons bientôt en été et rien de 

mieux qu'un smoothie pour se ra-

fraîchir !!! Nous allons vous présen-

ter 2 recettes. 
 

Le smoothie aux chamallows 
Il te faut pour six personnes (10 
minutes) : 
-20 Chamallows 
-40 cl de lait + 2 cuillères à soupe 
-500g de fraises 
-Quelques framboises 
 
-Faîtes fondre les Chamallows à 
feu doux dans une casserole avec 
2 cuillères à soupe de lait. Remuez 
de temps en temps. 

-Lavez, et coupez les fraises. Met-
tez-les dans le bol mixeur avec le 
lait et les Chamallows fondus, et 

mixez finement. 
-Versez le contenu dans 6 réci-
pients, décorez avec quelques 
framboises préalablement lavées 
et mettez du sucre alimentaire co-
loré. 
Réservez au frigo ou alors rempla-
cez 10 cl de lait par des glaçons 
afin de le déguster froid 

Dégustez ! 

Smoothie prune-kiwi-framboise-

pêche et abricot  
Il te faut pour 3 personnes (10 mi-
nutes) : 
- 4 prunes 
– 2 pêches blanches 
– 2 kiwis 
– 3 cuillères à soupe de sirop de 
framboise 
– 40 cl de jus d’abricot 
 
-Lavez, dénoyautez et épluchez 
les pêches. 
-Faites la même chose avec les 
prunes. 
-Découpez les kiwis en rondelles 
après les avoir épluchés. 
-Ajoutez le jus d’abricot et le sirop 
de framboise . 
-Mixez le tout au blender. 
-Servez bien frais avec ou sans 
glaçons. 

Bon appétit !!! 
 

Juliette J. et Noa H. 

Le gâteau au mascarpone  
et au chocolat 

 
Je vais vous donner la re-
cette d'un gâteau de Cyril 
Lignac que j'ai testée et 
que j'ai aimée . 
 
 

Informations générales 

Temps de préparation : 15 minutes 
Temps de cuisson : 25 minutes 

Recette pour : 6 personnes 
 
Ingrédients : 

200 g de chocolat noir  pâtissier 
75 g de sucre glace 
40 g de farine 
250 g de mascarpone 
4 œufs 
Pour le glaçage : 
100 g de chocolat noir  pâtissier 
50 g de beurre 

 
Recette : 

1. Préchauffez le four à th. 6/ – 200 °C. Chemisez un 
plat à four rectangulaire de papier sulfurisé. Cassez 
le chocolat en petits morceaux dans une casserole et 
faites fondre à feu doux en remuant jusqu’à obten-
tion d’une pâte lisse. 
2. Versez le chocolat dans un saladier, ajoutez le mas-
carpone et mélangez. Incorporez les œufs entiers, le 
sucre glace et la farine. Versez la pâte dans le plat. 
Enfournez pour 25 minutes. 
3. Préparez le glaçage 10 minutes avant la fin de la 
cuisson du gâteau. Dans une casserole, faites fondre 
à feu doux le chocolat cassé en morceaux avec le 
beurre coupé en lamelles. Mélangez jusqu’à obtenir 
une crème homogène. 
4. Versez le glaçage sur le gâteau et laissez durcir 
avant de démouler. Servez froid. 
 
Astuce de Cyril Lignac : 
Pour une recette plus gourmande, ajoutez à l’inté-
rieur du gâteau des morceaux de poire et de noix de 
pécan. 
       Mélyssa P. 
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L'Alcazar n'est pas seulement un palais 
espagnol, mais pour le déguster il faut un bon palais ! 

Pour la pâte sucrée 

Mélanger le beurre pommade (beurre mou mais pas 
fondu) et le sucre glace, ajouter l’œuf, la poudre d’a-
mande puis la farine tamisée. Ne pas corser* la pâte 
et dès qu’elle est homogène l’étaler finement entre 2 
feuilles guitare* ou à défaut de papier cuisson. Réser-
ver quelques heures au réfrigérateur. 
 

Pour la compote d'abricots 

Couper les abricots en 4, les mettre dans une sau-
teuse, les arroser de jus de citron, les saupoudrer de 
sucre, ajouter la vanille, faire cuire à feu moyen et 
laisser épaissir une bonne dizaine de minutes. Débar-
rasser, mixer, réserver. 
 

L'appareil à financier 

Dans une petite casserole, faire fondre doucement le 
beurre et le retirer du feu dès qu’il arrête de crépiter 
et qu’il a une bonne odeur de noisette*. Le transvaser 
rapidement dans un contenant pour arrêter la cuis-
son et éviter qu’il ne brûle. Mélanger le sucre glace, 
la poudre d’amande, les graines de vanille et la fa-
rine tamisée, incorporer les blancs non montés puis 
le beurre noisette tiédi. 
 

La pâte d'amande de la finition 

Dans un saladier, mélanger la poudre d’amande pré-
alablement mixée avec le sucre. Incorporer petit à 
petit à la spatule le blanc d’œuf, la compote et le 
rhum. Verser la préparation obtenue dans une poche 
munie d’une petite douille cannelée*. 
 
Feuilles guitare : fines feuilles de plastique transpa-
rentes réutilisables qui servent surtout pour la réali-
sation des chocolats, elles leur donnent de la bril-
lance. 

Petit lexique... 

Travail de la pâte : ceci est valable pour toutes les 
pâtes sucrées ou sablées. Plus vous travaillez la pâte, 
on dit corser, plus elle sera élastique avec des risques 
de rétrécir à la cuisson, d’où l’avantage de l’étaler 
directement et finement entre deux feuilles guitare 
dès qu’elle commence à s’amalgamer et faire la boule 
et ensuite de la laisser reposer au frais. 
 
Repos de la pâte : idéalement une heure dans le réfri-
gérateur, seulement si vous être très pressé vous 
pouvez la mettre 15 min au congélateur. 
 
Oreillons d’abricots : hors saison il existe des oreil-
lons d’abricots surgelés, rien ne vous empêche de 
changer de fruit, bien sûr ce ne sera pas le vrai Alca-
zar mais peu importe pourvu que vous vous réga-
liez…. 
 
Peser les blancs d’œufs : le poids d’un blanc peut va-
rier de 28 à 50 g selon la taille des œufs, il est donc 
important de les peser si l’on veut mettre toutes les 
chances de son côté pour réussir les recettes. 
 
Beurre noisette : fondre du beurre dans un récipient 
assez large sur un feu moyen. À ébullition l’eau 
contenue dans le beurre forme en s’évaporant de pe-
tites bulles en surface et chante. Dès que le beurre 
arrête de chanter il prend une couleur ambrée et dé-
gage une odeur de noisette grillée. 
 
Petite douille cannelée : permet de faire des décors 
précis comme pour cette recette. 

Kireg C. 
 

 

- 140g de beurre 
- 75g de sucre glace 

- 25g de poudre d’amande 
- une pincée de sel 

- 1 œuf 
- 250g de farine T55 

- 700 g d'abricots 
- 70 g de sucre 

- le jus d'un citron 

- les graines d'une gousse de vanille 

- 90 g de poudre d'amande 
 

- 80 g de sucre glace 
- 30 g de farine 

- les              - graines d'une gousse de vanille 

- 100 g de blancs d'oeufs 
- 90 g de beurre 

-   - 120 g de poudre d’amande 
- 60 g de sucre 

- 35 g de blanc d’œuf 
- 2 cc de compote d’abricot 

- 1cc de rhum 

quelques pistaches 

 

INGREDIENTS 
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Le handball français 

triomphe 
 

Je vais vous présenter ce sport car c'est mon 
sport préféré. 
 

L'équipe de France de handball en quelques années 
seulement a eu un palmarès unique en remportant 
(entre 2006 et 2015 ) huit titres sur les douze compéti-
tions qu'elle dispute. Elle est la seule équipe, à avoir 
détenu simultanément les trois trophées majeurs : 
championnat d'Europe, championnat du monde, 
Jeux olympiques à deux reprises. L'équipe de France 
devient également en 2015 la seule équipe de l'his-
toire à avoir gagné cinq titres mondiaux. 

Composition de l'équipe 

- Gardien de but : Thierry Omeyer, Cyril Dumoulin. -  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
- Arrières : William Accambray, Xavier Barachet, Jé-
rôme Fernandez, Nikola Karabatic, Daniel Narcisse, 
Kévynn Nyokas, Mathieu Grebille. 
- Pivots : Cédric Sorhaindo, Igor Anic. 
- Défenseurs :Luka Karabatic. 
- Ailiers : Michaël Guigou, Guillaume Joli, Samuel 
Honrubia, Valentin Porte, Kentin Mahé. 
- Entraîneurs : Claude Onesta, Didier Dinart, Sylvain 
Nouet. 

Lilou J. 

Savez-vous vraiment 

ce qu’est le surf ? 

Je vais vous 
présenter un 
sport de 
glisse  très 
réputé pour 
ses sensa-
tions for-
tes  : le surf. 

Ce sont surtout de grands surfeurs qui l'ont 
fait découvrir. 
 

Un surfeur mondialement connu : Kelly Slater a été 
plus de 12 fois champion du monde de surf, mais il 
fait aussi plein d'autres sports comme du golf …. 
 

Le surf a été répandu dans le monde grâce aux sur-
feurs de Tahiti de Hawaï. D'abord les surfboards 
(planches de surf) ont été construites en bois puis 
améliorées en fibre de verre, époxy (matière très ré-
sistante et légère ) ou des mélanges comme bois  et 
époxy. 
 

Voici les techniques qui sont adoptées par les sur-

feurs : 

- le take-off qui consiste à se lever sur la planche 

- le roller (frontside) et plein d'autres figures. 
 

Il existe aussi plusieurs planches de « surf » comme 
le paddle qui est une grand planche de surf où l’ on 
peut se promener ou prendre des vagues, les short-
board (planche plus courte), le longboard (planche 
longue), le surffish (arrière en forme de poisson) et 
les « mousses » pour les débutants (plus dures, 
moins maniables, pour glisser tranquillement). 
 

Le surf est pratiqué dans le monde entier. Les vagues 
sont très différentes à chaque endroit de la terre: par 
exemple il y a des vagues très grandes à Tahiti. Les 
spots les plus célèbres sont à Haïti «Teahupoo » ou 
en Amérique du Nord et plus près en Bretagne à la 
pointe de la Torche. 
Il y a des vagues qui font 20 m et plus. Le surf a été 
importé en Europe très tardivement (années 1950). 
 

Il arrive parfois de se blesser au surf, les spot de surf 
sont tous dangereux c'est pour cela qu'il faut respec-
ter les normes de sécurité. Parfois des requins atta-
quent des surfeurs ou des nageurs mais cela arrive 
très rarement. 

 

Kireg C. 
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Le hockey sur glace 

Je vais vous présenter le hockey sur glace car j'aime ce 

sport et j'ai envie de vous le faire partager. C'est en 

allant au Canada que je l'ai découvert. 
 

Le hockey sur glace, appelé le plus souvent hockey, 
est un sport d’équipe se jouant sur une patinoire. Le 
Canada et les États-Unis sont les pays du hockey sur 
glace. 

Je vais vous expliquer quelques règles du jeu. L’ob-
jectif de chaque équipe est de marquer des buts en 
envoyant un disque de caoutchouc renforcé appelé 
rondelle ou palet, à l’intérieur du but adverse situé à 
une extrémité de la patinoire. 
Une mise en échec ou charge est une technique dé-
fensive au hockey sur glace, autorisée depuis 1951. 
Les défenseurs bousculent l'adversaire pour le gêner 
ou lui faire perdre la rondelle (palet). Pour faire une 
mise en échec, les joueurs utilisent leur épaule, leur 
hanche ou leur bras. 
En France, l'utilisation de la mise en échec est autori-
sée uniquement à partir de la catégorie Minimes U15, 
et est interdite pour le hockey sur glace féminin. 
Au Canada, les mises en échec sont permises en Al-
berta au niveau pee wee (11-12 ans) 
Je joue dans une équipe de hockey sur glace 
« Rennes cormorans ». Notre équipe est allée au tour-
noi pee wee au Canada . Le tounoi pee wee est le 
plus grand tournoi de 11-12 ans au monde. Malheu-
reusement, nous avons perdu en demi-finale. C'est 
Rouen qui a gagné la finale. 

Lilian G. 

Les 5 meilleurs 

joueurs de foot du 

monde 
Nous allons vous les présenter car  
nous aimons ce sport. 
 

1er : Lionel Messi  

27ans, né le 24 juin 1987 
1,70m 
Club : Barca 
Pays : Argentine 
4 ballons d'or 
On trouve qu'il est très rapide et très confiant 
 

2ème : Neymar Junior  

23 ans, né le 5 février 1992 
1,74m 
Club : Barca 
Pays : Brésil 
0 ballon d'or 
On trouve que c'est un très 
bon dribbleur. 

3ème : Cristiano Ronaldo  

30 ans, né le 5 février 1985   
1,85m 
Club : Real Madrid 
Pays : Portugal 
2 ballons d'or 
On trouve que Ronaldo a une très bonne frappe. 
 

4ème : Paul Pogba  

22 ans, né le 15/03/93  
1,88m 
Club : Juventus 
Pays : France 
0 ballon d'or (1 ballon d'or junior) 
On aime Paul Pogba car on trouve qu'il est très fort 
pour son âge. 
 

5ème : Manuel Neuer  

29 ans, né le 27 mars 
1986  
1,93m 
Club : Bayern 
Pays : Allemagne 
0 ballon d'or (1 trophée du meilleur gar-
dien) 
On aime bien Neuer car ses arrêts sont surprenants. 
 

Paul G. , Evan D. , Hugo D. 

statsbomb.com  

lefigaro.fr 

whoateallthepies.tv  

eurosport.fr 

papinade.com 
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Rencontre   

avec  

Makassy 
● Où es-tu né et où as-tu 

grandi ?                                        Photo : Noa H et Lilou J. 

Je suis né à Brazzaville au Congo mais je suis     arri-
vé à Rennes peu de temps après ma naissance. J’ai 
donc grandi ici, à Rennes. 
●Quel genre d’élève étais-tu ? 

J’aimais beaucoup l’école, j’aimais bien apprendre et 
j’avais de bons résultats mais je n’étais pas forcément 
très sage, un peu bagarreur et faisant le pître en 
classe. 
● Quels établissements scolaires as-tu fréquenté ? 

Je suis allé d’abord au collège des Chalais à Rennes, 
puis au collège de St-Meen-Le-Grand pour intégrer 
la section sport-études consacrée au football, et en-
suite, le lycée Bréquigny, à Rennes, toujours en sec-
tion sport-études football. 
●Avant de te lancer dans la chanson, que faisais-

tu ? 

J’ai beaucoup pratiqué le football (je jouais à l’AS Vi-
tré) et j’ai aussi été professeur de sport. 
●Pourquoi n’as-tu pas continué dans le football ? 

Suite à une blessure, j’ai dû arrêter un certain temps, 
et ensuite, c’était difficile de reprendre, la motivation 
était retombée. 
● Depuis quand chantes-tu ? Qu’est-ce qui t’a déci-

dé à faire carrière ? 

J’ai toujours chanté, depuis que je suis petit. Mais 
professionnellement parlant, cela fait 5 ans. 
Par contre, je n’ai pas décidé de faire carrière : j’ai 
commencé par mettre sur le web mes chansons, et 
elles ont intéressé petit à petit les gens. Ca a com-
mencé à faire le buzz, puis on est venu me chercher. 
Finalement, ce n’est pas moi qui ai décidé, c’est ma 
musique qui a fait le travail ! 

●Makassy, c’est ton vrai nom ? 

Makassy est un mot qui vient de l’indala (un dialecte 
congolais) et qui veut dire « fort, dur, têtu », aussi 
bien sur le plan physique que sur le plan mental. Et 
c’est la dimension mentale qui m’a plu dans ce mot . 
●Quelles sont tes influences musicales ? Comment 

qualifies-tu ton style ? 

La musique africaine est très importante, je l’ai tou-
jours écoutée et je glisse souvent des petits passages 
de guitare dans mes morceaux. 
Lorsque j’étais jeune, j’écoutais aussi Ray Charles, le 
rap de mon époque avec des groupes comme IAM 
ou NTM. Je n’ai pas de style précis, je crée ce qui me 
plaît, ce qui me correspond. 
●Qui écrit tes textes ? Qui compose la musique ? 

J’écris la plupart de mes chansons mais des auteurs 
et compositeurs ont aussi participé sur les morceaux 
de mon album qui sortira début juillet 2015. 
●Que ressens-tu lorsque tu es sur scène face à tes 

fans ? 

La scène, c’est un exutoire. J’exprime dans mes chan-
sons des sentiments, des émotions, des opinions et 
ensuite je partage avec le public. Et ça me satisfait de 
voir que je donne du plaisir aux gens. 
●Aimerais-tu faire carrière en dehors de la France ? 

Bien sûr ! Et ça commence à venir, au Canada et en 
Belgique pour le moment. 
●Pour terminer, deux petites questions : comment 

fais-tu pour être aussi musclé ? Et quel est ton plat 

préféré ? 

Ma condition physique, je la dois à ma période sport-
études. On nous préparait physiquement à du sport 
de haut niveau, il a donc fallu travailler le physique 
par des entraînements intenses et une alimentation 
adaptée, riche en protéines (steak au petit-déjeuner, 
par exemple ! ). Ensuite, il faut continuer à s’entrete-
nir et faire du sport. 
 

Pour ce qui est de mon plat préféré, c’est le poulet, à 
toutes les sauces possibles et inimaginables… 

 
Noa. H et Lilou.J 

Kevin Dust et  

Kendall Oldelk 
Une excellente découverte de chanteurs et de 
musiciens 

Y
outube.com
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Linux, une alternative 

à Windows 
Linux, comme Windows est un système  
d'exploitation. Un système d'exploitation  
s’occupe de faire la liaison entre le  
processeur, la mémoire, et les périphériques. 
 

Linux est avant tout un logiciel libre contrairement à 
Windows et Mac. 
Il a plusieurs interfaces graphiques, qui ne fonction-
nent pas totalement pareil, le plus célèbre est Ubun-
tu. Vous trouverez facilement de l'aide à son sujet ; 
sa communauté francophone produit abondamment 
de la documentation en français. Une alternative aus-
si facile est la distribution Mangeia faite pour faciliter 
la compréhension de l'informatique à l'utilisateur. Il 
en existe énormément. 
Il a aussi quelques spécificités : c'est un système mul-
ti-utilisateurs mais aussi multi-tâches : plusieurs per-
sonnes peuvent travailler en même temps sur le 
même ordinateur et plusieurs applications peuvent 
tourner en même temps sans qu'aucune n'affecte 
l'autre. 
Il possède une sécurité accrue due à la réactivité de 
sa communauté. 
Linux est un moyen gratuit de créer un réseau local, 
de se connecter à Internet, et de mettre en place un 

serveur grâce à la famille de protocoles qu’il utilise 
sur Internet. 
Un noyau entièrement configurable en fonction du 
matériel de la machine sur laquelle le système est 
installé permet de maximiser les performances. 
Un cloisonnement des espaces mémoire et de l'es-
pace disque couplé à une gestion pointue des droits 
permet de gérer un grand nombre d'utilisateurs avec 
un niveau de risque minimal. Ceci n’est pas un appel 
au développeur du réseau du collège… 

Si vous voulez plus d’informations n’hésitez pas car 
c’est un sujet passionnant. 
 

Et  oui, un pingouin : c'est le logo de linux. (source : prati-

que.fr) 

Mon avis  
Linux : C’est le bien. 

Mac : C’est le mal 
 

                                                            Louis L.D 

Je vais vous présenter des indiens de la tribu « Les 
Crows » qui se situe en Amérique du Nord (dans le 
Montana) . Samedi 28 mars 2015, je suis allée à la 
Foire Internationale, et en regardant leur spectacle 
j'ai voulu faire un article sur eux. Alors j'ai demandé 
à l'animateur si je pouvais les interviewer pour ce 
journal et il a dit oui mais je devais attendre 14 h. A 
ce moment là- je les ai interviewés mais ils ne me 
comprenaient pas car ils ne parlaient qu'anglais et 
leur langue traditionnelle. Heureusement pour moi 
une personne qui parlait couramment anglais et fran-
çais est arrivée pour m'aider . 
INTERVIEW 
1) Pourquoi avez-vous décidé de faire des specta-

cles ? 

Car c'est une manière de connaître les coutumes des in-
diens, de rependre la vérité, car dans le cinéma hollywoo-
dien trop de clichés sont répandus sur les indiens . 
 

2) Depuis quand êtes-vous en Europe ? 

Kévin : ça fait 18 ans qu'il est à Paris (à Disneyland Paris, 
où il joue un héros de Walt Disney) 
Kendall : ça fait 16 ans qu'il est en Espagne 
3) Quels pays avez-vous parcourus ? 

La République Tchèque, l'Italie , le Luxembourg , l' 
Ukraine , le Danemark , la Cuba , la Martinique … 
4) Samedi dernier j'ai feuilleté les publicités et j'ai 

vu sur une pub qu'il y avait sur un camping de tipis 

et j'ai remarqué que vous y étiez installés dans l'an-

née et je me demandais quand ? 

Kévin : De temps en temps 
Kendall : Tout l'été 
 
Si vous voulez en savoir plus sur cette façon de vi-
vre, allez sur 
www.lebonheurdevivre.net/guess-book.php (voici le 
lien du camping) 

 

Mélyssa P. 
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EnjoyPhoneix 
Nous allons vous parler d'une  

youtubeuse française connue sous 

le nom : EnjoyPhoneix. A seulement 

16 ans, elle s'est lancée dans les 

vidéos : Beauté, bien-être, astuces et 

ses routines du matin !!!! 
 

Histoire de la chaîne 
EnjoyPhoenix était harcelée au lycée, et pour se re-
construire et se créer une communauté, elle lance sa 
chaîne YouTube à 15 ans, en mars 2011 avec la vidéo 
"Boucles avec un lisseur" sans se douter du succès 
qui suivrait. 
Aujourd'hui, Marie poste deux vidéos par semaine, 
elle  a passé le cap du million d'abonnés en août 2014 
et  elle vit de ses vidéos grâce aux nombres de vues 
et aux partenariats qu'elle effectue avec les marques. 
 

Professionnelle ! 
Suite au grand succès de sa chaîne Youtube, En-

joyPhoenix est devenue très professionnelle : shoo-
tings, interviews, apparitions télévisées et divers. 
Elle donne d'ailleurs seulement un e-mail profession-
nel. 
Elle a été sélectionnée par Youtube pour une grande 
campagne publicitaire en compagnie de Andy Ra-
conte et Cyprien. 
Elle a été invitée au Grand 8 sur D8 avec Laurence 
Ferrari, Roselyne Bachelot, etc. 
Elle a participé au YoutubeRewind de 2014. 
Elle participe à la chaîne Rose Carpet en compagnie 
de Emmymakeuppro et « t'as pas du gloss » sur la 
chaîne de « Gemey-Maybelline », chaîne youtube. 
Elle a fait partie du jury français de « The Brush 
Contest », un concours de maquillage organisé par 
l'Oréal Paris. 
 

Vie privée 

Du côté de sa vie privée, on sait que Marie est actuel-
lement en couple avec le youtubeur Wartek qui fait 
des streaming de jeux vidéos et elle a une chienne 
nommée Jelly. 

Noa H. et Cassandra C. 

Twitter.com 
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Vous voulez rigoler ? 
On va vous confier des blagues que l'on aime beaucoup. 

-Un homme qui avait un peu trop bu à une fête, pris son 
Iphone, le mit dans son mixeur et hurla " Qui veut du jus 
de pommes ? " 
 
- L'autre jour j'ai lu dans le journal qu'à chaque fois que je 
respirais, un homme mourait sur la planète. 
Quand j'ai dit ça à mon collègue de bureau, il m'a répondu 
que ça ne l'étonnait pas, et que je ferai mieux de changer de 
dentifrice… 
- Deux types discutent dans un bar : 
– Où est-ce que t’es né, toi ? 
– A Tours. 
– Ah bon ? Moi aussi ! Et dans quelle maternité ? 
– Celle du Beffroi. 
– Moi aussi, dis donc ! Et quel jour ? 
– Le 5 octobre 1975. 
– Ah ben ça alors ! Moi aussi ! C’est dingue ! 

Entre alors un troisième homme qui demande au barman : 
– Alors, quoi de neuf ? 
– Bof, rien de nouveau. Les jumeaux sont encore bourrés. 
 
Merci à Jf et à tout le tralala. On espère que cela vous a plu. 
 

Mia. C et Pearline. M.G, les BFF 


